

Bon anniversaire



80

*Nos félicitations et meilleurs vœux à **Bernadette Muller** qui a fêté son 80^e anniversaire samedi 15 février 2025*

Pour des raisons de santé de la jubilaire, la photo n'a pas pu être faite avant mon départ en voyage le 29 janvier, pour une durée de 5 semaines.

Klein-Guschelmuth, 15 février 1945 à 11h00 : le thermomètre affiche approximativement la même température qu'à Zürich, soit environ 1°C. Chez le tonnelier-distillateur Pius Vonlanthen l'atmosphère est plus chaude ! On se prépare à un heureux évènement. Avec l'aide de la sage-femme Marie Folly venue de Cressier, son épouse Agnes va donner naissance à leur 6e enfant (l'avant-dernier) : une petite fille, Bernadette, agrandissant ainsi la famille qui comptait déjà 5 garçons.

Bernadette passe une enfance heureuse dans ce petit village agricole. En 1951 la naissance d'un frère complètera la fratrie. Elle fréquente l'école primaire de Gross-Guschelmuth, un trajet de 15 à 20 minutes à pied, été comme hiver, dans la neige et la nuit. Sa scolarité se poursuit avec l'école ménagère à Gurmels/Cormondes.



Elle aide ses parents et à 16 ans s'en va travailler dans une famille paysanne de Breilles à 5 km de là, pour apprendre le français. Puis, avec Christiane Muller (sa future belle-soeur), elle trouve un emploi à la Fabrique de lampes à incandescence Fribourg SA.

Dans la région du Haut-Lac les bals ne manquent pas. A 18 ans elle va danser lors de la Bénichon de Cordast. C'est là qu'elle rencontre un jeune homme de Cressier, Marius Muller, fils d'Alfred. Son français va peut-être lui être utile...

Trois ans plus tard, le couple choisit l'abbaye d'Einsiedeln pour se marier, le 2 août 1966. Pour la petite histoire, leur mariage civil fut le dernier célébré par l'officier d'état civil de Cressier, Fernand Muller, qui décéda le 11 décembre 1966.

Bernadette et Marius sont les premiers locataires du HLM de la Route du Pratzet où ils emménagent en 1966. Ils ont la joie d'accueillir deux enfants, Jean-Marie en 1967 et Fabien en 1971. En août 2026 ils célébreront leurs 60 ans de vie commune, symbolisés par leurs noces de diamant.

Bernadette a pratiqué la danse, le vélo. Elle se souvient du tour du lac de Morat avec Marie Laczko. Quelques voyages lui ont fait découvrir des régions d'Europe. Elle adore la nature qu'elle photographie avec son téléphone lors de ses balades et apprécie la cueillette de champignons.

Marius et Bernadette sont de fidèles adeptes du rendez-vous de 9h00 autour de la « Stammtisch » de l'Auberge de la Gare où j'ai grand plaisir à les rencontrer de temps en temps. **MJ**



Bernadette et sa maman vers 1950

